

Graduiertenakademie

Qualifizierungsprogramm für Promovierende

WiSe 2023/24

Oktober // October

18.10.	Good Scientific Practice during the Doctorate	
20.10.	FCP: Business Modul 1 Future Skills: Agile Karriereplanung für die Arbeitswelt von morgen	
25.10.	Ein Überblick über die ZIH-Infrastruktur für das Forschungsdatenmanagement	
26.10.	PhD Starter Kit Module 1 How to manage my time?	

November // November

02.11.	Wissenschaftliches Schreiben in der Promotion Modul 1 Orientieren & Planen	
02.11. - 03.11.	FCP: Business Modul 2 Projektmanagement	
02.11., 09.11., 16.11., 23.11., 30.11.	Prep and Pep – Advancing your Presentation	
03.11., 17.11.	Academic Discussion & Debate in English: Articulate – Coherent – To the Point	
06.11. bis 08.01.	Gelassen bleiben im Forschungsalltag: Einführung in die Praxis des achtsamkeits-basierten Stressmanagements	
06.11.	Bewerben in der Wirtschaft: Bewerbungsunterlagen optimal erstellen	
07.11.	Gehaltsverhandlung für Frauen	
07.11.	Erste Schritte im Forschungsdatenmanagement – Bring your own data!	
08.11. - 09.11.	Leaving Academia - How to find suitable Jobs on the German Non-Academic Labour Market	
09.11.	Von Citavi bis Zotero: Eine Einführung in die Literaturverwaltung	
09.11. - 10.11.	Writing Papers and Theses in the Life and Natural Sciences	
10.11.	Find a Job in Germany – Applications & Salaries	
10.11.	Good Scientific Practice during the Doctorate	
14.11.	Funding Opportunities for Early Career Researchers – Illustrated by DFG Research Grants	
15.11.	Bewerben in der Wirtschaft: Einstiegsgehälter richtig kalkulieren	
15.11. - 16.11.	Publishing Journal Articles – Strategies for Success	
16.11.	PhD Survival Kit: Managing challenges and crises on my way to PhD	
17.11., 01.12.	Startup Design und Marketing – Von der Idee zum Geschäftsmodell	
20.11. - 21.11.	Project Management in Academia and Private Sector	
21.11., 28.11.	Academic Presentations with an Impact: Strong in Contents – Visuals – Language	
27.11. - 28.11.	FCP: Business Modul 3 BWL - Grundbegriffe und Zusammenhänge	
27.11. - 29.11.	Editing, Processing and Analysis of Scientific Images	
29.11.	Schlagfertigkeit für Frauen im Wissenschaftsbetrieb	
30.11.	PhD Starter Kit Module 2 How to build a constructive relationship with my supervisor?	

Dezember // December

01.12.	Advanced Project Management – Digital Tools in Project Management	
06.12.	Bewerben in der Wirtschaft: Vorstellungsgespräche souverän meistern	
11.12. - 12.12.	Science Communication on Social Media for Beginners	
12.12. - 13.12.	Little Shop of Academic Horrors: How to master delicate situations at your workplace and at conferences	
13.12. - 14.12.	BWL für Nachwuchswissenschaftler:innen – Grundbegriffe und Zusammenhänge	
14.12.	Wissenschaftliches Schreiben in der Promotion Modul 2 Gliedern & Strukturieren	
14.12.	Networking at Conferences and Online	

Januar // January

09.01.	Female Power! Souverän und wirkungsvoll kommunizieren für Frauen	
09.01. - 10.01.	Leadership Skills in Academia and Industry for Early Career Researchers	
11.01.	Wissenschaftliche Inhalte simpel zeichnerisch visualisieren: The Art of Chalk Talk	
12.01.	PhD Starter Kit Module 3 How to manage stress and maintain mental health during my PhD?	
12.01.	Negotiation Skills	
15.01. - 16.01.	Communicating Science to the Public: Write, Tell & Pitch your Research	
17.01., 24.01.	Project Management for PhD Candidates	
18.01.	Finalizing your Doctorate	
18.01.	Time and Self-Management	
18.01. - 19.01.	FCP: Business Modul 4 Leadership – Personalführung in Präsenz und im virtuellen Modus	
19.01.	Konferenzen erfolgreich DURCHFÜHREN: Sicher und entspannt durch Ihre Veranstaltung!	
22.01.	Daten nachvollziehbar dokumentieren und mit Metadaten anreichern - Bring your own data!	
23.01., 29.01.	Designing Academic Posters	
25.01.	Preregistration of Scientific Studies	
26.01.	Staying Healthy in a Challenging and Competitive Environment – Mental Health, Burnout and Practical Implications for Employees (PhD students) – A Presentation on Mental Health for PhD Candidates	
30.01. - 31.01.	Karrieremanagement in der Wissenschaft für Promovierende und Postdocs	

Februar // February

01.02.	Gremienkompetenz: Ein karriererelevanter Faktor für Promovend:innen und Postdocs	
02.02.	Wissenschaftliches Schreiben in der Promotion Modul 3 Rohtext schreiben	
06.02. - 07.02.	Disputationstraining	
08.02. - 09.02.	Logik und Argumentation	
08.02.	Publish or Perish? Publikationsstrategien und bibliometrische Methoden für Nachwuchswissenschaftler:innen	
08.02. - 09.02.	FCP: Business Modul 5 Digitales Selbstmarketing – Profiloptimierung für LinkedIn (und Xing)	
08.02., 09.02., 15.02., 16.02., 19.02.	Einführung in die statistische Datenanalyse mit R	
13.02.	Einführung in die Archivierung und Publikation von Forschungsdaten	
13.02. - 14.02.	How to get a Job in Germany as an International	
15.02.	PhD Starter Kit Module 4 How to get started with writing?	
16.02.	Supportive Communication and Mental Health for PHD students and Postdocs	
20.02. - 21.02.	Karriereweg Professur	
22.02. - 23.02.	Berufseinstieg mit Social Media (LinkedIn und Xing)	
23.02., 06.03., 22.03., 26.04.	Improved Reading – Speed Reading Science Online	
26.02., 11.03., 12.03., 21.03.	Intensivtraining BWL und Finanzwirtschaft – Quantitative Abbildung einer Geschäftsidee mit der UGS @ UnternehmensGründungsSimulation	
26.02., 27.02., 08.03.	Besprechungen moderieren – Professionell im Präsenz und Online-Meeting	
27.02. - 28.02.	Business Administration Skills for Early Career Researchers	
27.02., 05.03., 12.03., 19.03.	How to Compile Scientific Papers – Spot your Weaknesses and Improve your Style	
28.02.	EU, DFG, BMBF und Co verlangen die FAIRe Publikation Ihrer Forschungsdaten? So geht es mit Zenodo.	
29.02. - 01.03.	Publikationen schreiben mit LATEX – Eine Einführung für Autoren:innen	

März // March

01.03.	Wege ins Wissenschaftsmanagement	
04.03. - 05.03.	Wissenschaftliches Schreiben in der Promotion KOMPAKT	
06.03.	Archivierung und Publikation von Forschungsdaten mit dem TUD Repository OpARA	
06.03. - 07.03.	DFG Förderanträge schreiben	
07.03.	Wissenschaftliches Schreiben in der Promotion Modul 4 Textüberarbeitung	
08.03.	FCP: Business Modul 6 Erfolgreich (online) bewerben	
11.03.	Creative Commons Lizenzen zur Publikation von Forschungsdaten	
14.03. - 15.03.	Introduction to Science Communication: Bridging the Gap between Researchers and Society	
15.03.	PhD Starter Kit Module 5 How to plan my career?	
18.03.	Betreuen von Studierenden im Labor	
18.03.	Grafiken und Diagramme erstellen mit LATEX	
19.03.	The Q & A Session – Questions & Answers to the Point	
19.03. - 20.03.	Good Scientific Practice Protecting Research Integrity	
20.03. - 21.03.	Der letzte Schliff – Lektorat, Textgestaltung und Verlagsveröffentlichung der Dissertation	
21.03.	FCP: Business Modul 7 Projektabschluss „Außerakademische Karrierewege“	
25.03. - 26.03.	Conflict Management for Early Career Researchers	
26.03. - 27.03.	Rhetorisches Auftrittstraining für Nachwuchswissenschaftler:innen – Sprechwirkung, Stimmtraining, Körpersprache	

Legende // Legend

Wissenschaftliches Arbeiten // Skills for Scientific Research

Wissenschaftskommunikation // Science Communication

Wissenschaft in der Praxis/Wissenschaftsmanagement // Professional in Science Management

Management & Führung // Management & Leadership

Karriereplanung // Career Development

Veranstaltung findet in Präsenz statt. // Event takes place in presence.

Veranstaltungen im Wintersemester 2023/24 | Digital und Präsenz

Courses in winter semester 2023/24 | Digital and On-Site Events

Unser Qualifizierungsprogramm besteht aus einer Mischung aus digitalen Formaten und Präsenzveranstaltungen. Je nach Workshop haben Sie so die Möglichkeit, zu uns in die GA zu kommen oder ganz einfach von zu Hause aus teilzunehmen. Für die Teilnahmen an Online-Trainings benötigen Sie eine stabile Internetverbindung, eine Kamera sowie ein Mikrofon. Online-Workshops werden überwiegend über den kommerziellen Dienst Zoom durchgeführt. Die Nutzung erfolgt freiwillig und auf eigenes Risiko, die GA übernimmt keine datenschutzrechtliche oder anderweitige Haftung. Für die Workshopformate in Präsenz ist der Veranstaltungsort die Graduiertenakademie, Mommsenstraße 7.

Anmeldung

Die Anmeldung erfolgt über die Internetseite der GA und ist verbindlich. Die Plätze werden nach der Reihenfolge der Anmeldung vergeben. Bitte beachten Sie, dass Sie für die Anmeldung ein ZIH-Nutzerkonto benötigen, da Sie für die direkte Einschreibung auf die Webseite von Promovendus weitergeleitet werden. Mehr Informationen zu den Teilnahmebedingungen finden Sie auf unserer Webseite. Bei Fragen können Sie sich gern per E-Mail an uns wenden.

Our qualification program consists of a mixture of digital formats and classroom events. Depending on the workshop, you have the option of coming to our GA or simply participating from home. To participate in online training, you need a stable internet connection, a camera and a microphone. Online workshops are mainly conducted through the commercial service Zoom. The use of this service is voluntary and at your own risk. The GA does not assume any liability with regard to data protection or otherwise. For the workshop formats in presence, the venue is the Graduate Academy, Mommsenstraße 7.

Registration

Registration is done via the GA website. Your registration is binding. Places will be allocated on a first come first served basis. More information on the terms and conditions for participation can be found on our website. Please note that you will need a ZIH user account in order to register, as you will be redirected to the website of Promovendus for direct registration. You can find more information about the conditions of participation on our website. If you have any questions, please feel free to contact us by e-mail.



© AdobeStock: contrastwerkstatt; fizkes

GA Workshops On Demand

GA Workshops On Demand

Die GA organisiert über das jeweilige Semesterprogramm hinaus **Workshops für strukturierte Programme oder Gruppen von Nachwuchsforscher:innen**, die spezifische überfachliche Kompetenzen und Schlüsselqualifikationen benötigen. Je nach Thema arbeiten wir mit externen oder mit internen Trainer:innen zusammen.

Zu folgenden Themenbereichen können Workshops von speziell qualifizierten Referent:innen der GA intern kostenfrei angeboten werden:

- Zeit- und Selbstmanagement
- Wissenschaftliches Schreiben
- Gute wissenschaftliche Praxis
- Karriereorientierung & Bewerbung auf dem außeruniversitären Arbeitsmarkt

Unsere on demand Workshops können sowohl auf Deutsch als auch auf Englisch abgehalten werden. Sprechen Sie uns gerne an!

In addition to the regular qualification program, the GA also offers to organize and run specifically tailored workshops **for structured programs or research groups**. Depending on the topic we either collaborate with external or internal trainers.

For the following topics qualified staff of the GA can offer workshops for TUD members free of charge:

- Time and Self-Management
- Scientific Writing
- Good Scientific Practice
- Career development and job applications outside of academia

Our on demand workshops are offered in German as well as in English. Feel free to contact us!

GA Schreibwerkstatt

GA Writing Lab

Im Rahmen der Schreibwerkstatt können Mitglieder der GA an ihren eigenen Schreibprojekten arbeiten. Folgende Angebote stehen zur Verfügung:

- **Schreibberatung:** Termine für die Beratung müssen mind. 5 Tage vorab vereinbart werden
- **Workshops:** einmal pro Monat finden Kurzworkshops zu verschiedenen Themen rund ums wissenschaftliche Schreiben statt
- **Schreibgruppe:** hier können sich Promovierende alle zwei Wochen treffen und austauschen
- **Online Schreibwochen:** bietet Promovierenden und Postdocs Unterstützung zum (wiss.) Schreiben und die Möglichkeit, intensiv und gemeinsam mit Gleichgesinnten zu arbeiten
- **Arbeitsplätze:** Mi, Do und Fr können im Untergeschoss der GA insgesamt 16 Arbeitsplätzen genutzt werden, um in Ruhe an wissenschaftlichen Texten zu arbeiten

In the GA Writing Lab members of the GA get support for their own writing projects. What does the GA Writing Lab offer?

- **Individual writing advisory service:** individual appointments to be arranged 5 days in advance via the contact form on our website
- **Workshops:** once a month short workshops (with topics such as outline, synopsis or revising texts)
- **Writing Group:** meets bi-weekly over the course of one semester
- **Online Writing Week:** offers doctoral candidates and postdocs support for (academic) writing and the opportunity to work intensively and with like-minded people on their writing projects
- **Workspace:** every Wed, Thu and Fri we offer 16 workspaces in the basement of the Graduate Academy, so that you can work in a quiet environment



© AdobeStock: andreabozzerova; contrastwerkstatt; golubovy



© AdobeStock: Marco2811; Matthias Stoltz; pizuttipics

Unsere Angebote zur guten wissenschaftlichen Praxis

Our offers on good scientific practice

Alle Mitglieder und Angehörigen der TU Dresden verpflichten sich zur Einhaltung der Satzung zur Sicherung guter wissenschaftlicher Praxis, zur Vermeidung wissenschaftlichen Fehlverhaltens und zum Umgang mit Verstößen der TU Dresden.

Machen Sie sich rechtzeitig, möglichst vor Beginn Ihrer Forschungsarbeit, mit den Grundprinzipien guter wissenschaftlicher Praxis vertraut! Die GA unterstützt Sie mit einem vielfältigen **Trainings- und Beratungsangebot**.

Dazu gehört:

- Workshops rund um das Thema gute wissenschaftliche Praxis im Rahmen des Qualifizierungsprogramms
- Workshops on Demand für Ihre Arbeitsgruppe
- e-learning Kurs „Gute wissenschaftliche Praxis“
- individuelle Beratungen

All members and employees of TU Dresden are obliged to observe the Statutes for Ensuring Good Scientific Practice, Avoiding Scientific Misconduct, and Handling Violations and to contribute actively to avoiding scientific misconduct within their sphere of responsibility.

It is important to get to know the standards and principles of good scientific practice as early as possible in order to avoid unpleasant surprises later! The GA supports you with a **broad training and advisory service** specifically developed for your needs.

Our offers are:

- workshops as part of the GA qualification program
- on demand workshops for your work-group
- e-learning course „Good Scientific Practice“
- individual advice

OPEN SPACE | Peer Talks

OPEN SPACE | Peer Talks

Unser neues Format OPEN SPACE | Peer Talks bietet Ihnen die Gelegenheit, Ihr Wissen zu einem Thema Ihrer Wahl an interessierte Promovierende und Postdocs weiterzugeben und sich auszutauschen.

Die etwa zweistündigen Peer Talks finden bis zu dreimal im Semester via Zoom statt.

Entdecken Sie die Macht der Wissenschaft und nehmen Sie daran OPEN SPACE | Peer Talks teil. Lernen Sie dabei gleichgesinnte Doktorand:innen und Postdocs kennen, tauschen Sie sich mit ihnen aus und teilen Sie Ihre persönliche Expertise zu einem Thema Ihrer Wahl.

Wir sind sehr gespannt darauf, sie zu hören.

Within our new format – OPEN SPACE | Peer Talks – you have the opportunity to share your knowledge on a topic of your choice with your fellow doctoral candidates and postdocs.

Our Peer Talks, which last about two hours, take place via Zoom up to three times per semester.

Discover the power of community and join our OPEN SPACE | Peer Talks. Connect with like-minded doctoral candidates and postdocs, engage in meaningful conversations, and share your unique perspectives on various topics.

Your insights are invaluable, and we can't wait to hear them.



© AdobeStock: vegefox; PantherMedia; alphaspirt; PantherMedia

Kontakt // Contact

Graduiertenakademie der TU Dresden // Graduate Academy at TU Dresden
Mommsenstraße 7
01069 Dresden

+49 351 463-42241 | 42242
+49 351 463-37001
graduiertenakademie@tu-dresden.de
www.tu-dresden.de/ga

Die Graduiertenakademie wird gefördert vom Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) und dem Freistaat Sachsen im Rahmen der Exzellenzstrategie von Bund und Ländern.

The Graduate Academy is funded by the Federal Ministry of Education and Research (BMBF) and the Freestate of Saxony under the Excellence Strategy of the Federal Government and the Länder.